



## Plan Buen Vivir para fortalecer el desarrollo de Arauco y Biobío

Otro de los anuncios relevantes del Presidente apunta al Plan Buen Vivir, iniciativa abordada en la cuenta del año 2022. Ya en 2023, el Mandatario decía que la iniciativa combina reconocimiento y diálogo con el pueblo mapuche, y una importante inversión pública para el desarrollo regional del Biobío y La Araucanía.

Juan Recabarren, coordinador regional del plan, asegura que la estrategia ha avanzado en diversas dimensiones dentro de las provincias de Arauco y Biobío: inversiones a través de Obras Públicas y el Fondo de Infraestructura para el Buen Vivir, "que hasta fines de 2024 alcanzó una ejecución regional de \$187 mil millones y que espera sumaren ejecución otros \$68 mil millones programados este 2025".

Destaca que esa inversión ha permitido la construcción de caminos en diferentes sectores rurales, carreteras y caminos básicos, la construcción y conservación de agua potable rural, mejora de aeródromos y trabajos en obras portuarias y de arquitectura. Por medio de la Subdere, además, el año pasado se permitió

financiar 34 proyectos por \$4 mil 500 millones entre Biobío y Arauco, lo que posibilitó obras como pozos profundos y mejora de parques urbanos.

"Una segunda dimensión que

destacamos es el diálogo territorial, un diálogo habilitante que se ha concretado en 320 encuentros que ha encabezado nuestro equipo entre 2023 y 2025 (...) Hemos ido construyendo instru-

mentos de planificación que nos han permitido ir avanzado en respuestas", sostiene Recabarren, quien en una tercera dimensión destaca la gestión interinstitucional con otros servi-

cios públicos para promover espacios como un gabinete indígena-regional.

Con todo, releva avances como la reciente inauguración del puente Chichintahue en Alto Biobío, la construcción del frenete de atraque de Quídico, la administración directa de Vialidad para caminos indígenas, "en una red de 109 kilómetros entre Tirúa, Contulmo y Cañete", y convenio entre la Dirección de Obras Hidráulicas y la UBB para abordar diversos sistemas de agua potable rural, entre otros.

El seremi de Obras Públicas, Hugo Cautivo, se suma al análisis y recalca como un hito el

que se haya podido retomar en este período presidencial obras concretas al sur de Tirúa. "Hoy estamos trabajando ahí, mejorando los que es la conexión de la zona sur de la Provincia de Arauco con la Región de La Araucanía, pero también en Alto Biobío, en comunidades cordilleradas a través de inversiones históricas de conectividad", señala.

Allí, realza lo que fue la inauguración del puente Chichintahue y el inicio de las obras Ralco-Palmuchu, "que significará una mejora de estándares enormes y apunta a la proyección de una ruta cordillerana hacia La Araucanía".



La generación de nuevos caminos es uno de los objetivos del plan Buen Vivir.

# 68 mil millones

de pesos alcanza la programación del plan Buen Vivir para la Región del Biobío durante este 2025.